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问题一：市民咨询房屋产权转移登记时，
维修基金余额办理过户更名手续需要提交哪
些资料？

答：办理维修基金余额过户更名手续需要
提交以下资料：房屋所有权证（验原件收复印
件）、房地产买卖契约（验原件收复印件）、原维
修基金交存凭证（验原件收复印件）、转让双方
身份证（验原件收复印件），以及法律、法规规定
需要提供的材料。

注：若证件有效，材料齐全，即时办理。

问题二：姚女士想申请办理房地产开发企
业资质，问需要提交什么资料？该如何办理？

答：申请办理房地产开发企业资质需要准
备以下相关资料：

（1）申请办理房地产开发企业资质报告；
（2）《房地产开发企业资质申报表》（一式四

份）（可到郑州市房地产网开发企业管理版块中

下载，也可以向工作人员领取）；
（3）工商营业执照、组织机构代码证正、副

本（验原件收复印件）；
（4）企业章程和规章制度（验原件收复印件）；
（5）验资证明（验原件收复印件）；
（6）企业法定代表人、总经理的身份证明和

任职文件；企业经济、技术、经营等负责人的任
职文件（验原件收复印件）；

（7）当年企业在册人员统计表；专业技术人
员统计表和资格证书、劳动合同及社会保险交
纳凭证（验原件收复印件）；

（8）固定办公经营场所证明。企业自有房
产证或郑州市房屋租赁证或郑州市房产租赁管
理处备案的租赁合同（验原件收复印件）；

（9）外商投资设立的房地产开发企业除提
供以上 1~8项材料外，还须提供经济贸易行政
主管部门的批准文件（验原件收复印件）；

（10）需要提交的其它材料。

准备完毕后，请将资料递交至办事大厅 2
楼72号开发办业务受理窗口，我们的工作人员
会为市民办理相关手续。

问题三：市民咨询离婚分割共有房屋需提
供什么材料？

答：办理离婚分割共有房屋需要提交以下
资料：郑州市房屋所有权转移登记申请书、申请
人有效身份证件及离婚证（验原件收复印件）、
房屋所有权证、离婚协议书或法院判决书（民事
调解书）、房屋分户平面图2份、其他必要材料。

注：（1）离婚分割共有房屋可单方申请，申
请人无法提交房屋所有权证的，可提交房产档
案馆出具的该房屋权属证书的存根复印件或登
记薄复印件；（2）离婚协议书应加盖民政部门相
关印章；（3）经法院判决或调解离婚的，可不提
供离婚证，申请人应出示法院判决书或民事调
解书的原件并提交复印件。

成交平淡
迅速引发楼市口水战

国庆过后，翻阅各大网站的楼市报道，
对前景看法不同的口水之争再次上演。“国
庆楼市低迷观望加重 预示变局开始”、“国
庆之后楼市拐还是不拐”、“银十低开进入盘
整期或成分水岭”等此类言论随时可见。

尤其是 9月份的房地产销售数据的发
布，不少城市从“量缩价升”逐渐演变为“量
缩价也跌”的局面。郑州楼市自不例外，商
品住宅销售均价9月份为4602元/平方米，比
8月份的 4643元/平方米下降了 0.88%，9月
份销售套数为10235套，比8月份的10409套
下降了1.67%。

尽管幅度很小，但这一变化似乎也到了
唱涨唱跌均相宜的阶段。于是乎，关于中原
楼市的种种猜想也相继问世。“有人说跌，有
人说涨，观点也都颇为肯定，我都不知道该
不该现在买房，难道要观望一段时间？”原本
打算国庆后买房的小陈再次陷入矛盾之中。

实际上，楼市口水战由来已久，近几年
的房地产市场中，出现了颇为戏剧性的几大
派别。如以吴疆为首的保房派或批崩派，博
文的跟帖话语激烈乃至被骂，“依然保持大
无畏的看多主义精神”；唱空派的坚守者中，
易宪容乃中坚力量，其高调和言语的肯定性
也遭到了不少“板砖”。除此之外，还有变法
派、跟风派以及骑墙派等。网友根据其观点
内容为他们归派纳党，为资本市场增添了些
许娱乐气氛。

让购房者迷惑的是，那些扬言大涨或大
跌的各路观点，并没有被验证。“即便经过十
几个月的调整，郑州房价也没有明显的跌
幅，更没有出现一批开发商被淘汰出局的现
象，反倒是房价一不留神就涨起来了。”市民
张伟抱怨说，“买房的时候总要先了解一些
房地产市场的发展情况，不免受到一些言论
的影响，尤其是关于房价会下降的预言，内
心不自觉就会产生幻想，期待价格下调，不
曾想浪费了时间，等来的却是涨价。”

乐活时光之旅
完美绽放郑州

10月 17日，由龙发装饰主办的“乐
活·艺家绽放 2009 LOHAS 创意空间
时光之旅”全国巡展活动郑州站在中
州皇冠假日酒店开幕。河南省装饰
行业管理办公室主任李小立、龙发装
饰集团工程管理中心丁常文、龙发集
团品牌管理中心副总监杜奎、龙发集
团品牌管理中心高级营销经理马岳、
龙发装饰集团郑州公司总经理邹剑
锋出席了本次活动启动仪式。

龙发装饰集团郑州公司总经理邹
剑锋在活动现场致辞到，自 2002年龙
发装饰郑州公司成立以来，公司每一
步的成长都与广大客户的支持和厚爱
紧紧联系在一起，是中原父老共同托
起了龙发郑州公司今天的成就。在未
来的发展岁月里，龙发装饰会一如既
往的以精湛的设计、坚实的工程、环保
的材料、细致的服务、完善的管理为中
原父老定制完美家居服务、创造舒适
生活环境。对于本次活动，邹剑锋指
出：乐活，作为一种生活方式、一种生
活态度，它追求舒适、优雅、自然、自在
的生活方式与人生态度。作为中原家
装行业领航者的龙发装饰，就是要将
这种清新、自然的生活理念完全的融
汇到家装理念中去，为中原广大父老
开创全新的生活空间。

乐活·艺家绽放——2009 LOHAS
创意空间时光之旅，是继2008年龙发装
饰“乐活·人·家——2008 LOHAS家居
设计原创大赛”成功举办之后的再一次
魅力盛放。龙发装饰作为国内家居装
饰领域颇具影响力的品牌企业，一直
努力不断提升中国的家居生活品质，
并不断推动中国高端家居设计的快速
发展。希望通过此次活动的主办，乐
活的生活理念与生活方式能够得到更
为广泛的公众认知，并有更多的人来
一起倡导这种品味与内涵并重的睿智
生活态度，以及优雅、舒适、自然、自在
的时尚家居潮流。

熊维维

众厦实业
外省分公司成立

10月 16日上午，“深圳十大品牌中
介机构”众厦实业有限公司外省分公司
成立仪式在河南省会城市郑州国际企
业中心举行。

深圳众厦地产 2009年年初进入中
原市场，在错综复杂的市场环境下创
造了首个项目伟业·中央公园的销售
神话，经过 7个月的市场探索与发展，
众厦外省分公司已扩展成在中原地区
拥有项目 4个，从业人数60多人的分公
司团队。 仝玉梅

正商新蓝钻
再创销售传奇

10月17日，正商新蓝钻在售楼中心
荣耀开盘，再次掀起郑州房地产市场的
销售热潮。截至下午 19：00，正商新蓝
钻共销售房源 550多套、成交金额 2.58
亿元。继 9 月 6 日正商幸福港湾开盘
热销、创造郑州楼市多项纪录之后，正
商新蓝钻一期开盘即清盘，再次续写
了正商地产销售传奇。这是正商地产
追求品质地产结出的累累硕果，也是中
原人民对正商地产充分信任的真实写
照。 仝玉梅

“房管热线”67889900

如今的楼市，似乎经不起任何
的波澜，一旦资金、政策、市场有了
丁点儿变化，随之而来的即是无穷
无尽的口水争论。近期，随着全国
楼市交放缓，唱多派、唱空派、跟风
派、骑墙派的不同言论再次充斥市
场，受此影响，不少购房者变得丈二
摸不着头脑。

晚报记者 王亚平

由来已久的楼市口水战，影响着如小陈和
张伟一样的购房人。其实，“如果能理智的看
待楼市涨跌，争论何妨，都是百花齐放，百家争
鸣，都是探讨楼市出路。”有业内人士强调说，

“只要不跟风，不盲从，坚持透过现象看本质，
本着为买卖双方负责的态度发表个人观点，对
市场是利大于弊的。”

如该人士所言，河南省住宅产业商会秘书
长赵进京表示：“房价降不降是要依据客观的
数据做分析判断，供需关系及城市化进程速
度都将左右楼市的发展，房地产行业更与经
济发展、资金、政策等相关方面息息相关。我
们应该基于市场现状及特征，给购房者理性的
指导。”

历经2008年调整之后，郑州楼市在自住需
求、改善性需求和投资性需求的共同作用下，

从“小阳春”到“回暖加快”，成交量大幅放大，
房价也有所提升。河南王牌企划董事长称此
为“恐慌性购买”，恐慌自然引发冲动，冲动必
然会“过”，而从 8、9月份至今量、价的细微浮
动，正属于冷静后的修正。

赵进京认为，河南楼市受金融风暴、淡旺
季的影响都不大，它主要跟人们的居住理念、
生活习惯及需求有关。楼市稳定与否取决于
城市化进程带来的住房需求量是否不断上
升。他坦言，人们买卖房产不应太局限于当
前或某月的楼市销售数据，“可能某一个月推
出了大量的经济适用房，商品住宅的成交均
价就会有所下降，但这并不代表楼盘的实际
售价，如果人们仅以此做参照，买卖行为就可
能受误导，一定要多去楼盘销售现场做真实
了解。”

买方迷惑 市场亟需理性的声音

前景向好 郑州楼市发展空间大

在国庆之后，楼市的“拐点”说再次浮出水
面，而且只要房价一下跌，人们就习惯与“拐点”
联系在一起。

看楼市趋势有没有真正改变，需要看成交
量和价格，但是在成交量的比较上，拿什么时间
段作为参照物，其结果也将大不相同。以 9月
郑州市区商品住宅销售为例，销售套数较 8月
下降了 1.67%，较去年同期却上涨了 143.11%，
环比与同比的结果可谓大相径庭，因此成交并
没有真的萎缩，只是与之前几个月的疯狂相比
回归了冷静。

河南正商地产营销总监张琼坦言，楼市在
10月份会面临一定的销售压力，但对郑州房地
产行业的发展前景依旧看好，新蓝钻项目较高
的人气就让其增添了诸多信心。

在采访中，开发商对郑州楼市的信心如出一
辙，他们认为，当前的市场较为理性，随着新开工楼

盘的增多，市场竞争压力的确逐步加大，但是潜在
的刚性需求决定了郑州楼市还有较大的发展空间。

一篇关于《1月至9月全国房地产行业数据
点评》的文章表示，房地产开发投资是影响经济
复苏的关键，在经济复苏基础尚不稳固的前提
下，政策面将整体维持偏松格局；因而行业的景
气趋势将延续，房价将稳中趋升，开发商盈利将
保持稳定快速增长。

“郑州楼市的长期向好，与城市经济发展密
切相关，它不同于一线城市的价格起伏明显，更
多地与城市化进程和人们收入的增多联系紧
密，具备稳定性和持续性。”赵进京说。

对于当前出现的买地热，他则建议开发商
不要把“鸡蛋”放到一个篮子里，土地储备没有
或过多都不是好的做法，楼市受资金、政策的影
响较大，房企都应该做到防范于未然，才能在发
展的道路上走地更远。
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